
2021 年 12 月吉日 

田無第四中学校 PTA 

 

2021 年度第 3 回運営委員会報告書 
 

 

開催日時 : 2021 年 12 月 18 日 (土) 11 : 00 - 12 : 00 

開催場所 : 図書室 ( 3 階) 

出席者     : P 側  27 名 (執行部 9 名、学級 (副) 代表 14 名、専門委員会 4 名  

         ※司会は副会 長、記録は庶務) 

                                T 側 2 名 (副校長、教務主任) 

1.  ＰＴＡ会長挨拶 

----------------------------------------- 

 本報告書後半に記載。 

 

2. 学校長挨拶 (副校長代読) 

----------------------------------------- 

本報告書後半に記載。 

 

3. 学校より 

----------------------------------------- 

副校長 

詳細は 本報告書後半に記載。 

第 2 回学校アンケートについて、12 月 15 日に一斉メール済み。12 月 31 日締め切り。 

西東京市教育委員会表彰について、12 月 14 日に一斉メール済み。1 月 7  日 までに該当する場合は、担任まで必要

書類を提出。 

＜今後の予定＞ 

○ 体育館空調設備工事 1 月 7 日工事終了予定、検査を経て使用開始 

○ 1 月 16 日（日）17 日（月）1 年生移動教室 菅平にてスキー実習 18 日（火）振休 

○ 1 月 18 日（火）2 年生保護者会 

○ 1 月 28 日（金）2 年生校外学習 都内巡り 

○ 2 月 4 日（金）令和  4 年度生入学説明会 15 時～ 16 時（体育館） 

○ 2 月 12 日（土）標準服採寸日 9 時 30 分～ 11 時 30 分（体育館） 

 

教務主任 

現 1 年生 (新 2 年生) 先日の校外学習実施不可。そのため 2 年生の段階で 2 回 (春、秋) を予定。 

現 3 年生の修学旅行について、今年度岩手県での受け入れ困難により、群馬県水上にて一泊二日で実施。今後、実

施時期を秋、行き先を京都方面に変更する予定。方針変更の可能性あり。引き続き検討中。 



現 3 年生の進路について、都立入試において、Web 出願が今年から都立も 20 校 Web での出願となっており、通常出願

校と手続きが大きく変化。 

また、昨年度より、出願がすべて郵送に変更。学校側も以前と比べて 1 週間から 2 週間程度対応時期を早めて対応。 

現 2 年生から、スピーキングテストが都立高校入試に追加。 

 

生活指導主任 

○校内生活 

・校内生活全般について 

→ 3 学期の時差登校時間 

2 年生 8 : 05 ～ 15  

3 年生 8 : 10 ～ 20  

1 年生 8 : 15 ～ 25 

 

→ 終業式は meet を使用して行います。 

 

・タブレット関連 

→ 終業式にてタブレットに関する生活指導上の問題を全校生徒に周知。使用時のルールなどの確認実施予定。家庭で

のルールを策定も検討ください。 

例：充電は保護者の方の部屋で行う。 

  22 時以降は使用させず保護者が管理する。 

  週に 1 度保護者がタブレット内を閲覧する等。 

 

○安全指導 

・第 5 回避難訓練を全校避難で実施。 

・第 6 回避難訓練は不審者対応となります（ 1 月 24 日）。 

・自転車安全教室 (延期) は 3 月に実施の予定で、現在業者と調整中です。 

 

○生徒会 

・生徒会がオンラインでの活動を増やしています。 

・西東京市子ども GIGA スクール委員会に生徒代表が参加。タブレット活用についての課題を整理し、ルールやマナーにつ

いて協議。本校から生徒会会長と副会長の２名が参加予定。 

 

○教育相談 

・石神井特別支援学校の生徒と 2 年 E 組の生徒と道徳や体育の授業で交流。今後も共生社会を目指した障がい者理

解の推進に努める。 

 

 



○保健 

・がん教育を、第 2 学年対象とし、外部講師を招聘し行う予定。 

 

進路指導主任 

1 年生は、夏休みの課題で職業調べを実施、スライドにまとめクラスで発表。 

2 年生は、上級学校（都立、私立高校１校ずつ）調べ、クラスで発表。 

3 年生は、先日 15 日に入試相談終了。朝学習に励んでいます。放課後は、管理職による面接練習を実施。ドアの開閉

マナー、歩き方、視線の位置、言葉遣い、答えの内容等を評価、コメント後、各自で見直し実施。志望理由、進学後の

抱負、卒業後の進路希望等、自分の言葉で表現できるよう指導。 

 

4. 活動報告 

----------------------------------------- 

報告資料以外の報告について 

 

選挙管理委員会 

選管だよりを 12 月 17 日金曜日配布。信任投票提出が 12 月 24 日締め切り。集計を 26 日実施。 

選管だよりを発行予定。現執行部と新執行部の顔合わせ ( 2 月予定) 

 

標準服リサイクル委員会 

2021 年 12 月 18 日 10 時から 12 時実施、 

2022 年 3 月 5 日 10 時から 12 時実施予定。コロナ感染状況により変更の可能性あり。 

 

卒業対策委員会 

2 月中旬に卒業証書ホルダーとコサージュの納品予定。PTA 室保管予定。 3 月 18 日 卒業式 (卒業証書ホルダーのセッ

ト予定日を 3 年担任の先生相談予定) 

 

1 年学年代表 

先日学年主任と相談 ( 学校クリーン活動時に、箒とちりとりを購入予定。引き続き検討) 

 

2 年学年代表 

10 月、12 月に活動実施、今後の予定はなし。 

 

3 年学年代表 

先日学年主任相談、 3 学期に活動を予定。決まり次第報告予定。 

 

5. 議題 

----------------------------------------- 

・電気ストーブの購入について （副会長） 

PTA 室の石油ファンヒーターに代わり電気ストーブの購入を検討。備品費、予備費より 20000 円から 30000 円程度を利

用し購入予定。ご意見、ご質問なし。PTA 会則第 8 章第 36 条に基づき議決を実施。 

出席者の過半数越えにて可決。 



6. 連絡事項 

----------------------------------------- 

(1) 三役より 

① 市教育委員会と P 保連の懇談会より（会長） 

11 月 10 日に PTA 会長(市内 24 小中学校)と教育委員会による今回を実施。 

四中より提出済みの教育環境改善の個別要望については、教育委員会より回答を頂き次第、報告予定 

四中からの今年度の要望は以下、 

・ 教室のガスヒーターの撤去 

・ トイレの大規模改修 

・ 体育館スクリーンの取り替え 

【小中全体要望】 

①タブレット PC を安心して使用できる体制の構築（※破損した場合の保障について、市側による保険加入の可能性をお

尋ね） 

回答：破損した端末の対応につきましては、保険加入は非常に高額となることから、予備機の調達によって対応を行ってま

いります。各校への予備機の整備を既に実施しております。タブレットは高額なものですので、ご家庭におきましても、これま

で同様に破損しないよう、ご指導のほどお願いいたします。 

 

②市内小中各校が抱えるトイレ問題の改善 

回答：トイレ環境の改善については、改修を早期に計画するとともに、必要に応じて修繕等での対応を行ってまいります。 

③不登校・引きこもりの児童、生徒、その保護者のためのフリースクールの増設 

回答：不登校ひきこもり相談室「ニコモルーム」、適応指導教室「スキップ田無教室」と「スキップ保谷教室」の二か所を設置

しております。教育相談センターでは、継続的な相談を心理カウンセラーが行っております。今後も支援の充実に向けて取り

組んでまいります。 

【中学校全体要望】 

①網戸の設置 

回答：要望に応じて状況を確認しながら、設置を行っております。 

②老朽化が進む校舎の積極的な点検整備 

回答：学校と連携しながら、危険個所の修繕を行っております。 

③部活指導員の増員 

回答：多くの人材の必要性は認識しておりますが、部活動とのマッチングが厳しい状況。市ＨＰ等で広く周知し人材確保に

努めてまいります。 

※保護者の方のご登録も是非お待ちしております、とのこと。 

その他議題として、「今後更なる充実が求められるオンライン授業について」、四中校内にもポスターが掲示されています「西

東京あったか先生の取り組みについて」など ２ 時間程度活発に意見交換を実施。 



② 学年活動について 

会長 

学年活動について 

コロナ禍以前：豚汁づくり(百人一首大会時）  

現在： 食物アレルギーのある生徒への配慮として廃止。 学級代表による個別物品配布 (食品以外、学校の取り組みに

沿ったもの)→ 学校よりアドバイスあり。 

 

今年度の活動状況 

2 年生： 12 月 7 日に実施。再生紙ノート、海洋プラスチック使用のボールペン配布。 

学年活動に関するお知らせの手紙を保護者に配布。 

 

1 年生、3 年生の学級代表にも実施時に、お知らせの手紙の配布または一斉メール配信を依頼。( PTA 活動の周知広

報活動) 

配布物は学校側と相談 (結果は執行部に連絡依頼) 

 

副校長先生ご意見 

PTA 学年活動において、飲食するものはお断りをさせていただきました。それに伴い、各学年代表の皆様から様々なご提案

をいただき、ありがとうございます。学校としては、子どもに還元できるものとして文具や清掃用具、エコバッグなどが意見として

あがっております。また、学年活動費をなしにして、PTA 会費を減らすことを考えてみてはどうかという意見も出ました。このよ

うな状況の中で、学年活動費について一度議論をする必要があると思っております。何卒よろしくお願いいたします。      

 

執行部回答：来年度へ申し送りします。現時点では、学年活動を予算付けの上、来年度 PTA 会費は 200 円減額の

1000 円を予定。 

 

③ 文書承認依頼の手順変更について  （副会長） 

本報告書後半に記載。 

 

④ 近隣小学校への入学式・卒業式の電報廃止について  （副会長） 

本報告書後半に記載。 

 

(2) 会計より 

① 来年度予算について 

執行部で確認後、来年度 PTA 総会にて議決予定。 

 

② 活動費の精算について 

令和 4 年 3 月 5 日の運営委員会終了後に支払証明書を提出の上精算予定。残金も回収予定。 

 

(3) 庶務より 

・「委員の仕事について」「21 年度活動報告」記入のお願い（庶務）⇒別紙 

本報告書後半に記載。 

 



(4) その他 （副会長） 

平日の PTA 室の利用について、平日突発的なものは副校長先生に確認後使用可能。なお、副校長先生不在時は、ほ

かの先生に確認後使用可能。不正利用防止、文書の取り扱い、安全管理のため保護者証の着用や使用後の消灯、施

錠を徹底ください。 

 

7. 意見交換 

----------------------------------------- 

・ 執行部役員の決め方 ～互選会を振り返って～ 

今後の互選会のあり方について意見交換。 

 

1 年生 

互選会にて、立候補者による役職相談や立候補役職の変更。(庶務立候補→副会長変更など) 

 

2 年生 

くじ引きでの互選会選出は致し方ない。 

 

3 年生 

立候補募集の複数回実施。(立候補者を確認した上で立候補増加を期待) 

互選会実施時には、開催時間の設定、時間経過後くじ引き実施。 

 

委員会 

役職の平等化 (委員、役職未経験者による互選会) 

互選会の規模拡大 ( 100 名程度) 

 

副会長 

皆さん、貴重なご意見ありがとうございました。次年度の参考にしていきたいと思います。 

 

8. 次回予定 

----------------------------------------- 

   ・日時： 2022 年 3 月 5 日(土) 14 : 00～ 第 4 回運営委員会 

   ・場所： 図書室 ( 3 階)（仮） 

 

 

 

 

※報告書要約部記載 

1.  ＰＴＡ会長挨拶 

----------------------------------------- 

おはようございます。本日は久しぶりに対面での開催ができました。お集まりいただき、ありがとうございます。今年度も残すとこ

ろ、あと 3 か月となりました。今年度 PTA の活動方針にもありますように、四中の子ども達にとって、より安心・あたたかな学

校となるよう、引き続き先生方と協力しながら活動してまいりたいと思います。本日もどうぞよろしくお願いいたします。 

 



2. 学校長挨拶 (副校長代読) 

----------------------------------------- 

おはようございます。学校だよりにもかきましたが、コロナの感染状況の改善が見られ、昨年度実現できなかった修学旅行も 

10 月に実施できました。このまま 1 年生のスキー教室も実施できるよう願っております。4 月に配布されたタブレットを活用し

た学習も進んでいますが、使用にともなう様々な課題も見えてきています。繰り返し話していますが、危ないから使わないで

はなく、正しく使ったうえで、次の社会（ society 5.0 ）の担い手になることが目的の取組です。これまでの情報社会（ society 

4.0 ）の中では「情報モラル教育」と言われて学校や家庭で SNS ルールを決める等してきましたが、今後は「デジタル・シティ

ズンシップ」として子供たちが主体となって ICT 機器の使い方を考える教育を進めていかなくてはいけないということで、今日

はその研修と重なってしまい出席できず申し訳ございません。 

スキー教室と並んで心配されているのが 3 月の合唱コンクールと卒業式ですが、こちらはオミクロン株の状況を見ながら現在

東京都からの情報を待っている状態です。さらに家族が感染した際の入試の対応が昨年同様なのかどうかも今後の情勢

次第ということなので、特に 3 年生がいるご家庭は着実な感染対策をしてこの年末年始を過ごしていただきたいと思います。

PTA 会長様はじめ役員の皆様にはいろいろとご心配をおかけしておりますが、引き続きどうぞよろしくお願いいたします。 

 

3. 学校より 

----------------------------------------- 

副校長 

今学期も残すところ １ 週間となりました。9 月 30 日の緊急事態宣言解除以降、市内の感染者も減少し、12  月は 1 名

の感染者となりました。しかし、新たな変異株が発生し油断できない状況です。今後も感染症予防対策を図り、教育活動

を進めてまいります。 

さて、先日 15 日に一斉メールでお願いをしました、第 2 回学校アンケートですが、年末の大変お忙しい中とは思いますが、

12 月 31 日までにお子様と一緒にご回答ください。 

また、14 日に一斉メール配信をしました西東京市教育委員会表彰についても、該当する場合は必要書類を 1 月 7 日始

業式の日までに担任へご提出ください。 

 

教務主任 

皆さんおはようございます。今日はありがとうございます。遡ると 9 月の 一ヶ月が全てオンライン期間と言うことになってしまいま

したが、ご家庭でもご協力いただき本当にありがとうございます。この前 教務主任会でも他の小中学校と話を聞いた時に、

できる子はすごく伸びた良い機会でしたし、家でもできたのでよかったかなって言う反面、なかなか自分でやるのは難しい子は

一気に差が開いてしまったという現状があります。家でリズムが狂ってしまったまま 10 月に入ってしまった子供たちがなかなか

ついていけないと現状もあったので、今後感染拡大したときにもしかしたら同様のオンライン期間となる可能性もあり、その時

はそういったなかなか理解が難しい子や自分でできない子のフォローを何かできるといいと私どもも思っています。ご家庭でも

仕事をそれ程休めない為子供が家で何をしているのかを把握できずに不安に思ったということは結構多かったのではないかと

思います。また是非その辺もいろいろご意見いただければうれしいなと思ってます。お願いします。 

副校長からもありましたけれど、幸い感染もそこまで広がっていないので、このまま 1 年生はスキー教室、2 年生は初めての

外に出る活動となります。たくさん楽しんで学んできて欲しいなと思ってますので、少なくとも何とか 1 月まではもって欲しいなと

思ってるところです。 

今ちょうど来年度の教育課程を作っている最中で、現 1 年生 (新 2 年生) なんですけれども、校外学習がこの前できなか

った関係で、2 年生の段階で 2 回今のところ予定をしております。春と秋と言う形で詳細は決まっていませんが、できなかった

分 2 回やりましょうということで予定をしております。 

 

新 3 年生の修学旅行については、今度保護者会でも話があると思いますが、現 3 年生が今回修学旅行を計画する際に

農家さんの受け入れがなかなか岩手では難しかったので、群馬の水上で一泊二日という形で、それも非常に子供たちあの

穏やかに過ごせてすごいいい経験だったのですが、今後またコロナが拡大したら難しいかも知れない等と、今後のことも考え、

時期を秋にする予定をしています。もう一つは行き先を京都方面に変えるような考えです。水上もよかったです。岩手に断ら

れてしまった際には本当にどうしようかということもありましたので、今の新しい学年でいろいろ考えた上での方針です。もちろん

今後も変わるかもしれませんが、一応現段階ではそういった形で検討している最中でございます。 



 

私はちょうど 3 年生の担任ですので、進路についても少しだけお話をしたいなと思っています。都立入試が徐々に変わってき

ていて非常にわかりにくくなっているので気をつけたほうがいいということがいくつかあります。 

1 つが 都立の出願方法で、(私立はもう増えているのですが)今年から都立も 20 校 が Web での出願となっており、やり方が

全く違うと言うことがあります。都立しか受けないから、学校がやってくれるのかなあと思いきや、これから Web システムの学校

が増えていき最終的には Web になるんだろうなと思うので、その辺は上の学年の人たちの動向とかも見ていただけると慌てな

いのではないかなと思っております。 

また、昨年度からの願書の出願は全て郵送になっております。今までは直接渡しに行っていたので結構日程的に余裕があり

ましたが、年明けすぐ 3 年生は出願という形なので、我々も例年よりもかなり 1 ～ 2 週間ぐらい早めに進めています。このあ

たりも今後色々変わってくるかと思います。また説明があると思いますが、現 2 年生から、スピーキングテストが入試に加わっ

てきますので、そのあたりの変更点もありますのでご注意いただければと思います。 

以上です。今後ともよろしくお願いします。 

 

生活指導主任(副校長代読) 

○校内生活 

・校内生活全般について 

→ 3 学期の時差登校は以下の時間となります。 

2 年生 8 : 05 ～ 8 : 15  

3 年生 8 : 10 ～ 8 : 20   

1 年生 8 : 15 ～ 8 : 25 

 

→ 終業式は meet を使用して行います。 

 

・タブレット関連 

→終業式にて今学期から本格的な使用が始まったタブレットに関する、生活指導上の問題を全校生徒に伝え、使用に関

して守るべき事項の確認をします。保護者の皆様もタブレットに関するご家庭でのルールを作っていただきたいです。 

例：充電は保護者の方の部屋で行う 

  22 時以降は使用させず保護者が管理する 

  週に 1 度保護者がタブレット内を閲覧する等です。 

 

○安全指導 

・第 5 回避難訓練は久しぶりに全校避難で実施しました。見えてきた課題を整理し活かしていきます。 

・第 6 回避難訓練は不審者対応となります（ 1 月 24 日）。 

・延期になった自転車安全教室は 3 月に実施の予定で、現在業者と調整中です。 

 

○生徒会 

・生徒会がオンラインでの活動を増やしています。 

・西東京市子ども GIGA スクール委員会に生徒代表が参加し、タブレット活用についての課題を整理し、ルールやマナーに

ついて話し合います。本校から生徒会会長と副会長の２名が参加します。 

 

○教育相談 

・石神井特別支援学校の生徒と副籍交流を行いました。2 年 E 組の生徒と道徳や体育の授業で交流しました。今後も

共生社会を目指した障がい者理解の推進に努めていきます。 

 

○保健 

・第 2 学年対象とし、がん教育を外部講師を招聘し行う予定です。 

 



進路指導主任(副校長代読) 

1 年生は、夏休みの課題で職業調べを行い、スライドにまとめクラスで発表しました。仕事内容に関してお子様にお話をして

いただいたり、まとめ方のアドバイスをしていただいたり、保護者の方のご協力等ありがとうございました。 

2 年生は、上級学校（都立、私立高校１校ずつ）調べをし、クラスで発表し共有することができました。来年の進路選択に

つながる貴重な情報になったと思います。 

3 年生は、入試本番を目前にいつになく緊張の日々を送っています。先日 15 日には入試相談が無事に終わりました。多く

の高校がコロナ禍の状況に鑑み郵送（簡易書留）での相談でした。時差登校で少し早く登校する 3 年生は、この時間を有

効に使い朝学習に励んでいます。授業はもちろんのこと、自学自習をしっかりと行う姿は大変頼もしく感じます。放課後は、

管理職による面接練習を行っています。ドアの開け方 閉め方、歩き方、視線の位置、言葉遣い、答えの内容等、評価、コ

メントを記入してもらい、各自で見直しをします。志望理由、進学後の抱負、卒業後の進路希望等、自分の言葉でしっか

りと表現できるよう指導します。体調管理も含め、もうひと踏ん張りです。頑張ってください。応援しています。 

今年も本校へのご協力ありがとうございました。また来年もよろしくお願いいたします。 

 

6. 連絡事項 

----------------------------------------- 

③ 文書承認依頼の手順変更について （副会長） 

年度の途中ではありますが、一斉メールや印刷配布物等につきまして、改めてルール手順を設けさせていただきました。まず

は委員会に関してです。 

今までは委員会から担当の先生へ承認依頼、承認後執行部へ承認依頼、執行部から副校長先生へ承認依頼の形でし

た。この手順ですと承認をいただくのに何度も学校に足を運ばなければならないとのご指摘を受け変更させていただいたもの

です。執行部の仕事の軽減も考慮させていただき、新しい手順は、委員会から執行部に承認依頼、承認後委員会から直

接副校長先生に承認依頼その際担当の先生も共有していただく、と言う手順になりました。 

次に学年学級活動に関してです。流れはほぼ委員会と同じですが、従来通りまずは学年の先生に相談いただいた上で進

めてください。 

まだ、仮運用ではありますが、すでにこの手順で運用させていただいています。 

詳しくは別紙の「文書承認依頼の手順変更について」をご覧ください。 

 

④ 近隣小学校への入学式・卒業式の電報廃止について(副会長) 

入学式卒業式の電報ですが、もともとは近隣の小学校から PTA 役員が来賓として招待され欠席する場合に返礼として、

電報を送っていました。しかしコロナ禍で式のあり方も変わり、今後来賓の可能性も少ないことから、副校長先生ともご相談

の上、電報を廃止させていただくことにしました。PTA 活動見直しの一環としてご理解いただければと思います。 

 

(3) 庶務より 

・「委員の仕事について」「21 年度活動報告」記入のお願い（庶務）⇒別紙 

年度の終わりに近づいてきていますので、来年度に向けての資料の作成のお願いです。 

1 点目が委員の仕事についてです。こちらは締め切りは来年 1 月 28 日とさせていただいています。その次のページにありま

すが、毎年配布している委員の仕事についてをアップデートをしたいと思っています。事前にお声掛けをして学級代表の項目

に関しては、XX さん＜個人名のため記載せず。＞ 学級副代表に関しては、リサイクル委員長にお願いしたいと思います。

卒業対策委員は XX さん＜個人名のため記載せず。＞ 選挙管理委員は XX さん＜個人名のため記載せず。＞にファイ

ルの方を更新していただきたいと思います。フォーマットに関しては、後ほど担当の方に Word ファイルをお送りしますので、こち

らの方を編集してメールで返信をいただきたいと思います。 

 

2 点目が 21 年度の活動報告です。こちらに関してはまだ活動が終わっていない場合もあるかと思いますので、次回の運営

委員会の時に個別に相談をさせていただきたいと思います。ですが、締め切りとしては 3 月 4 日としています。なるべくこの締

め切りを守る形で出していただければと思います。ほか注意事項に関しては書いてある通りですので後ほどご覧ください。 


